





COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL – SÉANCE PUBLIQUE SAMEDI 19 OCTOBRE 2019 DE 13 H À 16 H

Maison du citoyen – Salle des comités (secteur Hull)

PRÉSENCES:

Membres

Monsieur Jean Lessard, conseiller municipal du district 16 Monsieur Gilles Chagnon, conseiller municipal du district 2

Madame Naureen Ahmed, École secondaire Grande-Rivière

Madame Camille Guindon, Collège Nouvelles-Frontières

Madame Charlotte Duperré, École secondaire Grande-Rivière

Madame Natalie Abou-Rahal, École secondaire de L'Île

Monsieur Matias Gomez-Menendez, École secondaire Mont-Bleu

Monsieur Mathias Arseneau, École secondaire Mont-Bleu

Monsieur Nicolas Chevrette, École secondaire de L'Île

Madame Coralie Young, École secondaire de l'Érablière

Madame Alexie Latulippe, École secondaire Nicolas-Gatineau

Monsieur Émeric Massé, École secondaire Nicolas-Gatineau

Madame Adèle Roman, Collège St-Alexandre

Monsieur Adam Larcher, École polyvalente Le Carrefour

PERSONNES-RESSOURCES:

Madame Josiane Cossette, agente à la Commission jeunesse, SLSDC

Monsieur Patrick Campeau, chef de section – Planification et développement des communautés, SLSDC

Monsieur Pierre-Olivier Bouchard, contractuel

ABSENCES MOTIVÉES:

Membres

Madame Isabelle N. Miron, conseillère municipale du district 6

Madame Marily Thauvette, École secondaire Hormisdas-Gamelin

Monsieur Adrien Carrière, École polyvalente Le Carrefour

Madame Zoya Vincent, Collège St-Joseph

1. OUVERTURE DE LA RENCONTRE

1.1 Mot des coprésidents

Madame Charlotte Duperré souhaite la bienvenue à tous et fait un retour sur la prise de résolutions faite par chaque membre plus tôt dans la matinée. Monsieur Jean Lessard assumera la coprésidence en remplacement de Madame Isabelle N. Miron.

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR

Il est proposé par madame Camille Guindon Appuyé par monsieur Émeric Massé

Et résolu que cette Commission adopte l'ordre du jour de la présente séance, avec l'ajout au varia du point suivant : 9.1 « Forêt Boucher ».

Adoptée.

3. DÉPÔT DU PROCÈS-VERBAL

3.1 Procès-verbal de la réunion du 14 décembre 2019

Le procès-verbal de la séance du 14 décembre 2019 est déposé.

4. PAROLE AU PUBLIC

4.1 Demande de collaboration – Consultation publiques

Dans le cadre de la démarche de consultation publique portant sur la révision du Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires de la Ville de Gatineau, madame Annie Martin vient informer la Commission jeunesse de la démarche innovante de consultation à l'aide de la plateforme numérique Kawaa. La période de consultation se tiendra lors des semaines des 6 et 13 avril 2020.

La Commission jeunesse est invitée à collaborer de deux façons. D'une part, en acceptant d'être un groupe de consultation et d'autre part à organiser une consultation auprès des jeunes.

4.2 Demande de collaboration – Projet Jeunesse

Dans le cadre de la révision de certains programmes du Services de police de Gatineau touchant les jeunes, mesdames Vickie Brisebois et Isabelle Charlotte-Lacasse viennent solliciter la collaboration de la Commission jeunesse dans cette démarche de révision de programmes.

La Brigade 51 pour contrer l'intimidation, l'atelier sur l'alcool et les drogues en cinquième secondaire et certains autres programmes sont à réviser. Plusieurs rencontres de travail seraient à prévoir.

5. SÉANCE NON PUBLIQUE

5.1 Collaboration aux consultations publiques

5.2 Collaboration aux projets jeunesse du SPVG

6. POINTS DE DISCUSSION

6.1 Adoption du Bilan 2019 de la Commission jeunesse

Madame Josiane Cossette présente le contenu du Bilan 2019 aux membres.

Il est proposé par monsieur Matias Gomez-Menendez Appuyé par monsieur Émeric Massé

Que le bilan 2019 de la Commission soit adopté à l'unanimité.

Adopté

6.2 Présentation du rapport d'évaluation : Gestion écoresponsable du Sommet jeunesse 2019

Madame Charlotte Duperré présente un résumé du rapport *Gestion écoresponsable du Sommet jeunesse 2019* réalisé par EnviroÉducaction.

Le Sommet n'a émis que 0,18 tonnes de CO₂ éq. et le taux de valorisation et de récupération du Sommet est de 95,15 %. Il est souligné que les événements les plus avancés en gestion écologique dans la région obtiennent un taux de détournement qui varie entre 80 et 85 %.

À la lumière de ce rapport, la Commission jeunesse peut donc fièrement conclure que le Sommet jeunesse était un événement écoresponsable.

6.3 Planification Stratégie municipale d'action jeunesse

Monsieur Jean Lessard explique que le Sommet jeunesse mènera vers une première *Stratégie municipale d'action jeunesse*. La Commission jeunesse tient un rôle primordial dans ce document qui viendra influencer les services municipaux dans l'offre de services. D'ailleurs, le comité interservices et le comité des partenaires reprendront les travaux très prochainement.

La vidéo du Sommet 2019 est présenté aux membres.

6.4 Projet LGBTQIA2+ et suite

Les membres de la Commission jeunesse discutent sur les différents moyens possibles pour effectuer le dévoilement de la vidéo d'activation terrain. Plusieurs avenues sont envisagées. Une rencontre avec Jeunesse Idem, partenaire du projet est prévue la semaine prochaine.

6.5 Le 99 Saint-Raymond

Monsieur Jean Lessard présente un nouveau centre jeunesse : Le 99. Des photos du lieu sont présentées. L'endroit se veut un lieu de rassemblement et d'activités pour les jeunes du secteur Hull. Le local se situe au 99, boulevard Saint-Raymond et vient tout juste d'être revampé. Les membres de la commission s'engagent à faire connaître le lieu. Afin de s'approprier ce lieu jeunesse, il est proposé d'y tenir la prochaine rencontre de Commission jeunesse.

7. POINTS D'INFORMATION

7.1 Sollicitation de la Maison de jeunes de Cantley et MRC des Collines

Des intervenants de la Maison de jeunes de Cantley et de la MRC des Collines ont participé au Sommet jeunesse. La Commission jeunesse est vue comme un modèle sur lequel ces deux organismes souhaitent se baser pour développer une formule qui leur est propre dans l'organisation de la 3° édition de leur salon jeunesse.

À cet effet, Madame Josiane Cossette a participé à une rencontre d'échanges avec ces organismes.

7.2 Candidature Mérite Ovation municipal

Le Service des loisirs, des sports et du développement des communautés a soumis le Sommet jeunesse en candidature pour le prix *Mérite Ovation municipal*. Les nommés seront dévoilés sous peu et le prix sera remis lors des assises de l'Union des municipalités du Québec en mai prochain à Montréal.

Si la candidature est retenue, il est possible qu'un membre ou deux soient sollicités pour présenter le projet.

8. PAROLES AUX ÉLUS

8.1 Suivis sur les travaux des comités des commissions

Monsieur Jean Lessard fait le suivi sur les travaux du Comité consultatif agricole.

9. VARIA

9.1 Forêt Boucher

Madame Adèle Roman évoque l'enjeu d'actualité touchant présentement la forêt Boucher. Monsieur Gilles Chagnon explique les complexités entourant le ralentissement du développement immobilier et commercial de la forêt. Madame Adèle Roman invite les membres à aller signer la pétition en ligne sur la protection de cette belle forêt urbaine.

10. PROCHAINE RENCONTRE

La prochaine Commission jeunesse se tiendra le samedi 22 février 2020 au 99, boulevard Saint-Raymond.

11. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE

L'assemblée est levée à 16 h 09.

Il est proposé par monsieur Matias Gomez-Menedez

Appuyé par madame Adèle Roman

Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance.

Adoptée

Rédaction du procès-verbal

Madame Josiane Cossette,

Agente – Commission jeunesse

bootine Coste.

Planification et développement des communautés Service des loisirs, des sports et du développement

des communautés

Signature des coprésidents de la Commission

Monsieur Jean Lessard,

Coprésident en remplacement, conseiller municipal

Madame Charlotte Duperré

Coprésidente jeune